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本报讯 （记者 左 素 莉） 10 月 28
日，在第四届许慎文化国际研讨会上，中
国训诂学研究会会长、北京师范大学教
授、博士生导师朱小健，长江学者特聘教
授、清华大学中文系主任李守奎，北京师
范大学文学院教授、博士生导师、汉字研
究与现代应用实验室主任、教育部重点基
地民俗典籍文字研究中心副主任王立军，
河南省文字协会会长、河南大学教授、博
士生导师王蕴智，青年学者代表、南通大学
文学院副院长张学城分别作主旨发言。

朱小健发言的题目是 《许慎精神的
当下价值》。他指出，许慎精神当下最值
得我们借鉴的是“学术担当”。古人评价
许慎“五经无双”，主要着眼的是他的学
术成就。许慎辨明“天号”异议，既是
具象文化传承之需，更体现出一份文化
担当。其治经说字，非为学术而学术，
是在阐释传承中华文化。在世风浮躁、

传统文化相对薄弱的今天，许慎这种精
神尤为可贵。挖掘自然规律，充分认识
它，让它成为人们明白的道理，就是为
天地立心。

李 守 奎 发 言 的 题 目 是 《创 新 ——
“六书”理论与 〈说文解字〉 给我们的启
示》。他指出，《说文解字》 至今还是一
个宝库：秦汉小篆之集大成，上古字词
音义之荟萃，汉字阐释之基础，上古文
化之线索，汉代思想文化之呈现。一方
面，许慎时代使用的常用字，大部分沿
用至今。许慎分析汉字的理论框架屹立
不 倒 。 另 一 方 面 ， 时 代 越 过 将 近 1900
年，汉字研究的环境不同、目的不同、
材料不同、理论不同，一个时代有一个
时代的学问。

王立军发言的题目是 《〈说文解字〉
的内在系统性及其在训诂实践中的应
用》。他指出，《说文解字》的价值并不仅

仅局限在字典史上，而是表现在对整个中
国传统语言文字学的奠基作用。特别是

《说文解字》 所蕴含的深刻的系统观念，
体现了中国传统语言学的灵魂所在。无论
是部首的设置、形体的分析，还是在意义
的阐释方面，《说文解字》 都是在系统思
想指导下进行的。《说文解字》 并不仅仅
是一部字典，而是中国古代小学史上一部
极为重要的学术著作。《说文解字》 的内
在系统性，为我们在训诂实践中解决实际
问题提供了很好的依据。作为一部具有浓
厚系统观念的小学著作，《说文解字》 不
仅为我们保存了丰富的、成体系的字词材
料，而且为我们提供了潜在的系统理论和
传统语言学研究方法，从而成为中国传统
语言学发展的重要基石。

王蕴智发言的题目是 《中原地区汉
字文化创意实践概述》。他指出，河南是
汉字学的发祥地，是著名的出土古文字

大省。上世纪 80 年代中期到 90 年代初，
学术界围绕今年汉字学宗师许慎和 《说
文解字》 研究这一主题，先后在许慎故
乡漯河召开了多次学术研讨会。在充分
认识许慎精神和中原地区汉字文化优势
的前提下，值 2005 年、2010 年和 2015 年
金秋时节，在漯河召开了三届许慎文化
国际研讨会，并创建了许慎文化园；去
年，漯河又成立了“许慎文化学院”。在
甲骨文出土地安阳，建成了以传播文字
知识为主题的中国文字博物馆。

张 学 城 发 言 的 题 目 是 《 〈说 文 解
字〉 古文新证五则》。他指出，虽然前
贤已对 《说文解字》 古文进行了梳理、
疏证，但是伴随着战国文字新材料的不
断发现和战国文字研究的不断深入，又
提供了新的线索。《说文解字》 古文还
有进一步探讨的空间，很多悬而未决的
问题有待解决。
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许慎精神最值得借鉴的是“学术担当”

一、“常态化城市清洁”行动开展得
好的单位

市委办公室、市人大机关、市政府
办公室、市政协机关、市委组织部、市
委宣传部、市委统战部、市编办、市委
市直机关工委、市科技局、市民政局、
市司法局、市财政局、市国土资源局、
市城乡规划局、市水利局、市农业局、
市畜牧局、市商务局、市食品药品监督
管理局、市工商行政管理局、市质量技
术监督局、漯河职业技术学院、漯河医
专、市机关事务管理局、市史志档案

局、市农科院、市委党校、漯河日报
社、市总工会、市妇联、市城建投公
司、漯河小学、市实验小学、市第二实
验小学、市实验中学、漯河二中、漯河
三中、漯河五中、漯河三高、漯河四
高、市二院、漯河医专三附院、市六
院、市新华书店、市科教文化艺术中
心、国网漯河供电公司、海关 （原漯河
出入境检验检疫局）、工行漯河分行、中
行漯河分行、中原银行漯河分行、中国
人寿漯河分公司、漯河移动公司。

二、“常态化城市清洁”行动开展得

好的区
召陵区、经济技术开发区、市城乡

一体化示范区、西城区。
三、各区“常态化城市清洁”行动

存在问题
郾城区：黄河路 （金山路—黄河路

桥中心） 有垃圾落地现象，卫生较脏。
源汇区：柳江路、建设路两侧道边

落叶较多，未及时清扫。
四、下一步工作安排
一是各区党委、政府要加大对道边

落叶的收集力度，同时实现将城市清洁

行动向背街小巷、城中村、城乡接合部
延伸常态化，确保辖区环境卫生质量整
体提升。二是各市管路段分包单位要
继续重点对道边落叶、尘土进行及时
清扫，对下水道口 （尤其是夜市摊点
下水道口） 及时冲洗，对护栏、桥栏
等及时擦洗，确保城市清洁行动取得
实效。

中共漯河市委办公室
漯河市人民政府办公室

2018年10月29日

关于“常态化城市清洁”行动开展情况的通报

公 告
根据《漯河市城中村改造工作领导小组关于同意郾城区城关镇祁山路居委会实施城中村改造

的批复》（漯城改[2011]12号）及漯河市郾城区房屋征收办公室征收补偿报告（项目区内征收补偿到
位并全部拆除），根据《不动产登记暂行条例实施细则》第二十八条之规定，依法注销祁山路城中村
改造项目（一期）范围内的40户居民国有建设用地使用权，现予以公示，注销以上宗地的土地登记，
废止土地权利证书。

漯河市国土资源局郾城分局
2018年10月30日

附：土地证统计表

序号 姓 名 土地证号
1 王洪涛 郾国用1999字第0402号
2 杨 林 郾国用1999字第0396号
3 武新乐 郾国用1999字第0496号
4 宋庆锡 郾国用2001字第0125号
5 卢顺成 郾国用1999字第0387号
6 常春芳 郾国用1999字第0392号
7 李金安 郾国用1999字第0490号
8 王洪亮 郾国用1999字第0406号
9 杜红伟 郾国用1999字第0401号

10 胡永乐 郾国用1999字第0393号
11 卢敬华 郾国用2000字第1882号
12 苏清杰 郾国用1999字第0366号
13 沈文奎 郾国用1999字第0386号
14 张振业 郾国用1999字第0383号
15 李金荣 郾国用1999字第0384号
16 李会英 郾国用1999字第0391号
17 甄 圈 郾国用1999字第0395号
18 赛金民 郾国用 2004 字第 000320 号
19 马耀堂 郾国用1999字第0407号
20 张万珍 郾国用1999字第0405号

序号 姓 名 土地证号
21 潘来兴 郾国用1999字第0404号
22 曹小妮 郾国用1999字第0497号
23 朱自祥 郾国用1999字第0394号
24 盛学良 郾国用1999字第0385号
25 张德成 郾国用1999字第0400号
26 张树立 郾国用1999字第0399号
27 于宏伟 郾国用1999第0471号
28 郭笑生 郾国用1999第0373号
29 王保强 郾国用2003第001148号
30 周本性 郾国用1999第0358号
31 陈 芳 郾国用（98）第00070号
32 魏德臣 郾国用1999第0380号
33 马孟勋 郾国用1999第0364号
34 栗冠林 郾国用1999第0368号
35 孟俊英 郾国用2001第0035号
36 李富良 郾国用1999第0374号
37 李宪邦 郾国用（99）字第0388号
38 吴生权 郾国用（99）字第1641号
39 王 华 郾国用（2002）字第0079号
40 杨宝民 郾国用（99）0480号
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土地使用者：李文革，土地证号：郾国用（1999）字第0284号，坐落：城关镇
政府南，用途：住宅用地，使用权类型：划拨，面积：143平方米。根据产权人的
申请，以上土地证书和下表中房屋产权属证书遗失。我中心已初步审查，现予
以公告，有异议者请自公告发布之日起15个工作日内持书面材料到我中心提
出申请，逾期没有提出异议的，我中心将注销原证书，并办理补发手续。

权利人 房屋坐落 证号 面积（m2）
李文革 郾城县城关镇政府南邻 郾私98字第0275号 140.43、18.35

漯河市不动产登记中心 2018年10月30日

现将下列不动产使用者的土地登
记审核情况予以公告（详见附表）。如

对公告内容有异议，请自公告发布之日起15个工作日内到临颍县行政服务中心
不动产登记窗口办理审查手续，并提交有关书面材料，逾期没有提出异议的，我
局将准予登记。
不动产使用者 面积（m2） 不动产坐落 不动产用途 权利类型 备注
河南合瑞电气有限公司 12495 临颍县经四路中段东侧 工业用地 国有建设用地 挂牌出让

临颍县不动产登记局 2018年10月30日

根据房屋产权人郭风旭的申请，
登记在漯河高新技术产业开发区通安

房地产开发有限公司名下的土地分割转让预登记证遗失，宗地坐落：燕山小区5
号楼504室，用途：城镇住宅用地，类型：出让，面积：21.07平方米。我中心已初步
审查，现予以公告，有异议者请自公告发布之日起15个工作日内持书面材料到我
中心提出申请，逾期没有提出异议的，我中心将注销原证书，并办理补发手续。

漯河市不动产登记中心 2018年10月30日

关于开展利用虚假证明
偷逃房地产交易税收
专项检查的通告

为整顿规范房地产交易环节
税收秩序，打击偷逃税行为，现就
市区范围内开展房地产交易税收
专项检查工作的有关事宜，通告
如下：

一、纳税人自查自纠阶段。
自 2016 年 1 月 1 日起，凡漯河市
区范围内在房屋买卖过程中利用
假户籍证明、假婚姻关系状况证
明、假房屋查档证明等虚假证明
材料偷逃税收的纳税人，自本通
告发布之日起至 2018 年 11 月 15
日，应主动到漯河市税务局稽查
局、漯河市税务局第一稽查局，如
实报告虚假申报房产交易信息的
情况，及时补缴应纳税款。纳税
人主动向税务稽查部门报告虚假
申报房产交易信息情况，并主动
自查补缴应纳税款的，不予行政
处罚。

二、税务稽查部门开展专项
检查。自查自纠阶段结束后，税
务稽查部门将依法对房地产交易
的纳税人开展税收专项检查。对
抱有侥幸心理，在自查自纠阶段
不主动到税务稽查部门如实说明
情况，不自觉补缴税款或未足额

补缴税款的纳税人，税务机关将
在专项检查阶段严厉查处，依法
追征应纳税款，予以行政处罚，并
按照有关诚信制度规定，予以联
合惩戒，在媒体上公开曝光；违法
情节严重涉嫌犯罪的，依法移送
司法机关追究刑事责任。

三、市区所有房地产开发企
业、房地产中介公司均应严格遵
守税法，依法办理房屋买卖过户
手续，严禁采取唆使、协助、代办
以及提供其他便利等方式，为买
房人、卖房人办理或者提供虚假
证明手续，偷逃税款，一经发现和
查实，将按照《中华人民共和国税
收征管法》及其实施细则从严从
重处理；情节严重涉嫌犯罪的，依
法移送司法机关追究刑事责任。

四、本通告自发布之日起实
施。

联系电话：0395-2933005
0395-3132110

漯河市税务局稽查局
漯河市税务局第一稽查局
漯河市税务局第二税务分局

2018年10月23日

公 告
为深入推广政府和社会资本合作（PPP）模式，提高PPP项目规范化管理水

平，现面向社会公开征集PPP项目评审专家（涉及政策、法律、财务、行业、咨询
5类，要求中级及以上职称）。详情请登录漯河市财政局官网http://www.lhczj.
gov.cn进行查阅报名。

联系人：邓华松 林琰皓
联系电话：0395-3133016

漯河市财政局政府和社会资本合作管理中心 2018年10月17日
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10 月 29 日，“古温液杯”
2018河南乡村振兴论坛暨 “河
南最美乡村”建设经验交流会
在焦作温县召开。省委宣传
部 、 省 政 府 发 展 研 究 中 心 、
省农业厅、省住建厅、省旅
游局、河南日报报业集团以
及 焦 作 市 等 单 位 有 关 负 责
人，国内、省内乡村振兴专
家以及美丽乡村建设者等 200
余 人 齐 聚 一 堂 ， 就 乡 村 振
兴、美丽乡村建设进行了研
讨和交流。

会上，围绕“城乡融合发
展与生态环境保护、乡村治理
与乡风文明建设、特色产业与
脱贫攻坚”论坛主题，国家发
改委农村经济司原副司长、清
华大学中国农村研究院首席专

家方言研究员作了题为 《生态
宜居——乡村振兴的关键》 的
演讲，河南省人民政府发展研
究中心主任谷建全作了题为

《乡村振兴战略机遇与挑战》的
演讲。

“河南最美乡村”宣传推
荐活动组委会发布了 2017“河
南最美乡村”名单，焦作温县
赵堡镇陈家沟村、开封祥符区
西姜寨乡（全乡）、洛阳伊滨区
庞村镇西庞村、驻马店确山县
竹沟镇竹沟村、平顶山宝丰县
赵庄镇大黄村、安阳林州市城
郊乡庙荒村、鹤壁市鹤山区姬
家山乡东齐行政村王家辿村、
周口郸城县竹园村、巩义市小
关镇水道口村、长垣县东赵堤
村入选。 省 宣

河南乡村振兴论坛举行
2017“河南最美乡村”榜单同时发布

突出问题导向 深化标本兼治
高标准高质量做好巡视“后半篇文章”

（上接1版）进一步强化生产要素保障和加
大政策扶持力度，有效解决建设资金短缺
和经济社会要素保障方面的问题，用足用
活用好智能制造产业发展各项政策，为企
业加大投资、科技创新、绿色发展、两化
融合提供政策支持。

在聚焦主业，突出三项重点的同时，
开发区还提出把保障和改善民生作为开发
区一切工作的出发点和落脚点，把解决群
众最关心的问题作为四季度工作的着力
点，切实做到全面发展教育、文化、医疗

事业，持续深化农村人居环境整治，加强
和创新社会治理。

同心同向 着力攻坚

打好打赢精准脱贫、污染防治攻坚
战，是当前的一项重要政治任务，是只能
赢不能输的重大攻坚战役，也是签了军令
状的重大责任工程。

在狠抓污染防治攻坚，打造良好生
态环境上，开发区扎实做好环保巡察反

馈问题整改，对环保监管死点、盲点进
一步排查，查漏补缺，高标准整改。同
时，扎实开展环境污染百日攻坚活动，
全区上下按照属地责任、行业责任主动
认领任务，进一步强化部门之间配合联
动，形成强大的攻坚合力，确保圆满完
成各项攻坚任务。

在狠抓脱贫百日攻坚，推动脱贫攻坚
再上新台阶工作中，开发区严守底线，克
服麻痹懈怠和盲目乐观思想，坚持以党的
建设高质量为统领，持续深入推进抓党建

促脱贫攻坚，并进一步强化责任落实，按
照脱贫攻坚责任体系划分的责任厘责、追
责，督促各单位、各部门持续振奋精神，
切实拿出过硬的招数，抓好各项工作的推
进和落实。

当前，各项工作已经进入了全力冲刺
的关键时刻，开发区上下正以成就事业的
使命感、造福一方的责任感和时不我待的
紧迫感，自我加压、再鼓干劲，以过硬的
作风、昂扬的斗志全力冲刺四季度各项工
作，确保圆满完成全年各项任务。

开发区：决战四季度 实现“满堂红”

（上接1版）针对贯彻新发展理念有偏差等
问题，要坚决贯彻落实党的路线方针政策
和重大决策部署，深入践行新发展理念，
持续打好“四张牌”，着力抓好经济结构优
化、城乡融合发展、生态环境保护、保障
改善民生等重点，打好三大攻坚战、五大
持久战，推动经济高质量发展；紧盯破除
顽症痼疾持续整改，坚持以永远在路上的

坚定和执着推进正风反腐，持续贯彻中央
八项规定精神及其实施细则，更加扎实开
展深入纠“四风”持续转作风专项行动，
加大案件查办力度，深化以案促改，增强
查办案件、教育干部、完善制度、解决问
题的综合效果。要深化标本兼治，在强力
治标的基础上，加大治本力度，紧紧抓住
问题易发多发的重点领域和关键环节，着

力从制度上、机制上精准发力，从源头
上、根本上解决问题。

会议要求，要持续加强领导。责任要
再压实，市委巡视整改落实工作领导小组
要始终负起责任，统筹好全市整改工作，
指导好各项整改任务落实；各牵头单位要
保留整改机构，配备必要力量，推动整改
任务落细落实。督导要再加强，综合用好

市委整改办督导、市委巡察办巡察、市委
市政府“两办”督查等督导力量，合力推
动整改落实。纪律要再强化，市纪委监
委、市委组织部要加强巡视整改落实工作
日常监督，对整改不力、敷衍整改、虚假
整改、边改边犯、顶风违纪的坚决问责查
处，以追责问责倒逼履职尽责，以严格的
纪律确保如期完成整改落实各项任务。

（上接 1 版） 作为训诂学者，
我们要努力提升学术能力，像
许慎那样主动担负起阐释中华
文化、传播中华文化、参与建
构中华文化，为人类奉献中国
智慧的责任。”在研讨会上，
中国训诂学研究会会长、北京
师范大学教授、博士生导师朱
小健作主旨发言时说。

长江学者特聘教授、清华
大学中文系主任李守奎作主旨
发言，他说：“纪念许慎，不
是为了沿袭‘六书’理论和恪
守 《说文解字》 的阐释，而是
学习许慎，发扬许慎的创新精
神、关注社会需求的务实精
神、献身学术的精神及体大思
精、甘于寂寞的治学精神，将
汉字研究推向前进。”

清华大学教授赵丽明说：
“汉字之所以能够被周边不同
语言的族群借用接受，形成汉
字文化圈，首先要归功于两千
年前的许慎，他不仅为汉代科
学整理了汉字，也给后世使用
汉字提炼出规律性的范式。”

韩国成均馆大学研究生院
东亚学系教授曺玟焕说：“中
国书论史上重视 《说文解字》
的理由是在 《说文解字·叙》
广泛讨论的文字的起源、汉字
的造字法和用字法、‘六书’
的解说、文字的变迁等对后代
书法理论和书法美学的形成带
来了重大影响。”

本届研讨会提交论文 96
篇，是历届研讨会提交论文
数量最多的一次。这体现出
有更多的学人在关注许慎文
化，也是漯河着力推进中华
汉字文化名城建设，中华汉
字文化名城影响力提升的表
现。就涉及的内容看，既有
对许慎文化本身价值、作用
的 阐 发 ， 也 有 对 《说 文 解
字》 蕴含的思想、方法和意
义系统的整体描写，还有对
许慎文化在不同地区和国家
传播影响的考察。有的论文
对 《说文解字》 中具体字词
训释和后人研究 《说文》 成
果存在的问题作了剖析，有
的对包括出土文献在内的文
本用字作了细致考订。这些

具体而微的剖析与考订，很
多都借鉴了许慎的学术方法
和精神。本届研讨会设立了

“青年学者专场”，邀请了部
分优秀的青年学者参会，青
年学者代表学术的未来，期
待 许 慎 文 化 精 神 薪 火 相 传 ，
继往开来，不断发扬光大。

许慎文化国际研讨
会越办越精彩

韩国明知大学教授姜允
玉说：“第三届许慎文化国际
研讨会我也参加了。我是研
究战国文字的，战国文字疑
难字太多，必须看 《说文解
字》，尤其是 《说文解字》 收
录的古文。研究了 20 多年战
国 文 字 ， 来 到 许 慎 的 故 乡 ，
才深刻体会到什么是许慎文
化 。 我 在 大 学 教 中 国 文 字
学，希望有机会带我的学生
来参观许慎文化园，这是我
的梦想。”

厦门大学教授叶玉英说：
“作为一个研究文字的人，我
是带着朝圣的心情来的。许慎
文化国际研讨会连续办了四
届，越办越精彩，学术影响在
扩大，参与的专家学者更多，
提交的论文更多更有水平。”

中国文字学会会长、清
华大学教授、出土文献保护
与研究中心常务副主任黄德
宽说：“漯河市将许慎文化的
弘扬与贯彻落实党中央文化
强国建设的战略目标结合起
来，与制订实施漯河经济社
会 发 展 战 略 规 划 结 合 起 来 ，
产 生 了 广 泛 而 深 远 的 影 响 ，
使漯河在地域传统文化传承
与当代文化建设方面声名远
播。汉字乃中华文化根脉所
系，汉字文化是中华文化中最
核心的内容。许慎文化既是汉
字文化，也是中华优秀传统文
化的重要组成部分。漯河打造
许慎文化国际研讨会这个学术
品牌，不仅体现了漯河人民对
先贤的尊崇、礼敬和发扬光大
先贤精神的自觉，也为中国文
字学、训诂学的当代发展作出
了积极的贡献。”

在字圣的旗帜下集结


